



# Pressedienst

6. September 2018

419/2018 „Sprechen wir über Europa“

**Bürgerdialog auf der Santa Monika**

420/2018 **Messpunkte von Verkehrskontrollen**

421/2018 **Straßensperrungen anlässlich des Tags der offenen Tür in der JVA**

422/2018 **Veränderte Verkehrsführung an der Baustelle an der Emscherbrücke**

423/2018 **Wohnberatung im Rathaus**

*Terminwiederholung; PM 386/2018*

**Abschied vom Bingo-Nachmittag im HadeBe**





6. September 2018

419/2018

„Sprechen wir über Europa“

## **Bürgerdialog auf der Santa Monika**

Um die großen Themen unserer Gesellschaft zu diskutieren, regt die Bundesregierung regelmäßig zu Bürgerdialogen an. In diesem Jahr dreht sich der bundesweite Bürgerdialog um das Thema „Sprechen wir über Europa“. Dabei können und sollen Bürgerinnen und Bürger sich in die Diskussion über die Zukunft Europas einbringen.

Für die Durchführung dieses Dialogs über Europa konnte u.a. der Deutsche Volkshochschul-Verband gewonnen werden, und natürlich beteiligt sich auch die VHS Castrop-Rauxel wieder daran – 2018 bereits zum vierten Mal in Folge und diesmal an einem ungewöhnlichen Ort.

Auf dem Fahrgastschiff Santa Monika können sich Castrop-Rauxeler am Montagabend, 29. Oktober, darüber austauschen, was Europa für sie bedeutet und wie sie sich eine Zukunft Europas vorstellen bzw. wünschen. Um 18.30 Uhr legt die Santa Monika ab. Treffpunkt ist der Anleger „Henrichenburg“, Zum neuen Hebewerk 2-4 in 45731 Waltrop.

Die Leitfragen des Abend werden ungefähr lauten: „Wie erleben Bürgerinnen und Bürger Europa in ihrem Alltag?“, „Welche Rolle spielt Europa für Deutschland insgesamt?“ und „Wie sollte Europa in Zukunft aussehen?“.





# Pressedienst

Seite 2

VHS-Leiterin Melanie Heine hat bereits die Zusage eines besonderen Gastes: „Gleich im doppelten Sinne freue ich mich, dass auch Bürgermeister Rajko Kravanja mit `im Boot` sein wird.“

Angesprochen und eingeladen fühlen sollen sich alle Castrop-Rauxeler Bürgerinnen und Bürger. Die Ergebnisse aus dem Dialog werden vom Team der VHS dokumentiert und an das Bundeskanzleramt weitergeleitet.

Finanzielle Unterstützung für diesen Bürgerdialog erhält die VHS von der Bundeszentrale für politische Bildung und vom Deutschen Volkshochschul-Verband. So kann der Bürgerdialog für alle Teilnehmer kostenlos angeboten werden, und für die Teilnehmer können auch noch kleine Snacks bereitgestellt werden. Ebenfalls ihre Unterstützung zugesagt hat bereits die Organisation Junge Europäische Föderalisten Deutschland e.V., die die Moderation übernehmen wird.

Damit die VHS den Bürgerdialog ordentlich planen kann, ist eine vorherige Anmeldung erforderlich: Tel. 02305 / 54884-10 oder -18, E-Mail [vhs@castrop-rauxel.de](mailto:vhs@castrop-rauxel.de).

Weitere Informationen zum diesjährigen Bürgerdialog finden Interessierte auf der Internetseite [www.dialog-ueber-europa.de](http://www.dialog-ueber-europa.de).





6. September 2018

420/2018

## Messpunkte von Verkehrskontrollen

Die Stadtverwaltung gibt wöchentlich die Messpunkte ihrer Verkehrskontrollen bekannt. In der kommenden Woche steht der Blitzwagen der Abteilung Straßenverkehr des Bereichs Ordnung und Bürgerservice an folgenden Standorten:

- Montag, 10. September: Beckumer Straße, Wartburgstraße, Stettiner Straße, Ginsterweg u.a.
- Dienstag, 11. September: Henrichenburger Straße, Grimbergstraße, Bahnhofstraße, Horststraße u.a.
- Mittwoch, 12. September: Recklinghauser Straße, In der Wanne, Klöcknerstraße, Holzstraße u.a.
- Donnerstag, 13. September: Lange Straße, Emscherstraße, Gaswerkstraße, Vinckestraße u.a.
- Freitag, 14. September: Bochumer Straße, Bladenhorster Straße, Am Kärling, Victorstraße u.a.
- Samstag, 15. September: Habinghorster Straße, Suderwicher Straße, Ringstraße u.a.
- Sonntag, 16. September: Westring, Oststraße u.a.

Darüber hinaus kann der Wagen an jeder anderen Stelle im Stadtgebiet stehen, um die Geschwindigkeit zu kontrollieren.





6. September 2018

421/2018

## **Straßensperrungen anlässlich des Tags der offenen Tür in der JVA**

Die Justizvollzugsanstalt Meisenhof, Lerchenstraße 81, lädt am Samstag, 8. September, von 12.00 bis 17.00 Uhr zum großen Tag der offenen Tür ein.

Die Stadtverwaltung weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die Zufahrt von der Recklinghauser Straße in die Lerchenstraße, die Heimstraße und die Damaschkestraße ab 10.30 Uhr bis zum Veranstaltungsende gesperrt ist. Lediglich Anwohner können zu ihren Häusern gelangen.

Auch die Einfahrt in die Heinrich-Imig-Straße in östlicher Richtung sowie in die Straße „Am Beerenbruch“ ist nicht möglich. In der Heinrich-Imig-Straße ist gemäß der temporären Beschilderung das Parken am Straßenrand in Teilen untersagt. Eine Parkfläche wird dort jedoch ausgeschildert, und ein Shuttleservice zum Veranstaltungsort ist geplant.





# Pressedienst

6. September 2018

422/2018

## **Veränderte Verkehrsführung an der Baustelle an der Emscherbrücke**

Der Verkehr auf der Henrichenburger Straße wird an der Baustelle an der Emscherbrücke ab Mittwoch, 10. September, an der gegenüberliegenden Seite vorbeigeführt.

Da das Baustellenfeld verlegt wird, gilt diese Regelung voraussichtlich bis Montag, 15. Oktober.





6. September 2018

423/2018

## Wohnberatung im Rathaus

Die meisten Menschen wünschen sich wahrscheinlich, im Alter auch bei Pflegebedürftigkeit noch in den eigenen vier Wänden leben zu können. Eine Sprechstunde zum Thema Wohnen im Alter bietet der Verein Lebenshilfe e.V. aus Waltrop jeden zweiten und vierten Dienstag im Monat in Castrop-Rauxeler Rathaus an.

Wohnberaterin Monika Paul steht also am Dienstag, 11. September, wieder von 10.00 bis 12.00 Uhr im Rathaus, Sitzungsraum 4, als Ansprechpartnerin zur Verfügung.

Die Ingenieurin für Architektur informiert unter anderem über den Einsatz von Hilfsmitteln im Haushalt, Unfallverhütung und über eine altersgerechte Wohnungsausstattung und Umbaumaßnahmen zum Beispiel im Bad. Zudem berät sie in Finanzierungsangelegenheiten, zeigt Förderungsmöglichkeiten durch die Pflegekassen auf und hilft bei Antragstellungen und Widerspruchsverfahren.

Mit Rückfragen können Ratsuchende sich entweder direkt an Monika Paul, Tel. 02309 / 787832, oder an Frank Trzeziak vom Bereich Soziales der Stadtverwaltung, Tel. 02305 / 106-2582, Rathaus-Zimmer 165, wenden.





# Pressedienst

6. September 2018

*Terminwiederholung; PM 386/2018*

## **Abschied vom Bingo-Nachmittag im HadeBe**

Nach über vier Jahren Bingo-Spaß werden am Samstag, 15. September, von 14.00 bis 17.00 Uhr zum letzten Mal die Bingo-Kugeln im HadeBe (Haus der Begegnung), Lange Straße 51, in Habinghorst rollen.

Zum feierlichen Abschiedsbingo mit einigen besonderen Programmpunkten laden die beiden ehrenamtlichen Organisatoren Thomas Frauendienst und Angelika Harms noch einmal alle Bingo-Freunde ein. Die Teilnahme ist kostenlos!

Im April 2014 hatten die engagierten Habinghorster Frauendienst und Harms den Bingo-Nachmittag im HadeBe im Rahmen des Programms Soziale Stadt ins Leben gerufen. Schon nach kurzer Zeit war das monatliche Angebot im Stadtteil bekannt und beliebt. Nach einem Umzug haben sich die Rahmenbedingungen für die zwei Organisatoren verändert, und sie haben sich schweren Herzens dazu entschlossen, den Bingo-Nachmittag im HadeBe nicht weiter zu veranstalten.

Von Anfang an war es eine „Bingo-Mitbring-Party“. Jeder, der mochte, konnte Kekse, Getränke und Snacks mitbringen, damit die zwei Stunden noch gemütlicher wurden. Für das große Abschiedsbingo nehmen sich Veranstalter und Teilnehmer drei Stunden Zeit. Mitgebrachte Leckereien sind wie immer sehr willkommen. Den Gewinnern winken kleine Preise, die teilweise von den ortsansässigen Einzelhändlern gestiftet wurden.

